



Message de SM le Roi aux participants au Congrès Mondial de la Jeunesse

"Louange à Dieu, Prière et Salut sur le Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons,

Mesdames et Messieurs, Chère jeunesse,

Il Nous plaît, en ce moment privilégié où le Congrès Mondial de la Jeunesse tient ses assises dans notre pays, de partager avec nos jeunes et toute la jeunesse du monde, les préoccupations qui sont les leurs, et de souligner toute l'importance que revêt cette rencontre, eu égard à la forte imbrication des visions et des conceptions qui animent les jeunes, avec les questions fondamentales qui se posent sur le présent des sociétés humaines et leur devenir. Cela tient aussi aux conclusions auxquelles devraient aboutir les forums des jeunes dans la mesure où l'espoir et l'optimisme constituent leur fondement.

Le monde aujourd'hui est aux prises avec de nombreux problèmes et questions épineuses, dans un contexte marqué par la réduction des distances, la disparition des barrières entre les différentes régions de la planète et la multiplication des liens reliant ses diverses composantes.

En effet, nul ne peut, désormais, ignorer ou feindre d'ignorer ce qui se passe à l'intérieur de son pays ou au sein de sa société, pas plus qu'il n'est possible pour quiconque de s'isoler ou de se tenir à l'écart, en faisant abstraction de ce qui s'opère autour de lui et dans le monde auquel il appartient. Or, la situation actuelle, a ceci de paradoxal que si, en favorisant la coopération et le progrès pour tous, elle ouvre les perspectives d'une interaction synergique entre les civilisations, elle n'en est pas moins porteuse de risques d'hégémonie permanente, de dépendance constante des nations les unes envers les autres, selon qu'elles sont puissantes ou faibles, pauvres ou nanties.

Force est de reconnaître que le monde d'aujourd'hui, dans ce contexte de mondialisation économique, est en butte, entre autres écueils, au fossé qui sépare les Etats du Nord de ceux du Sud, et à son corollaire, la pauvreté, phénomène aggravé, du reste, par l'incapacité des programmes de développement de produire

pleinement leurs effets. Cette défaillance est imputable à des problèmes spécifiques récurrents, conjugués à des facteurs naturels telles la désertification, la sécheresse, la prolifération des épidémies et des maladies dangereuses, et la dégradation, par divers facteurs, de l'environnement, outre l'amenuisement constant des ressources en eau potable et des terres arables. Ce recul ne fait qu'aggraver la situation alimentaire et la précarité de la vie en général.

Ces écueils qui se caractérisent par tant de disparités d'antagonismes, de déséquilibres et de conflits locaux et régionaux, et qui sont instrumentalisés par certains pour répandre l'extrémisme et le terrorisme, nous imposent de conjuguer nos efforts à tous les niveaux. Ils requièrent la mobilisation de toutes les forces conscientes et agissantes, pour que s'instaurent entre les Etats, des échanges plus utiles, fondés sur la solidarité et la coopération. L'objectif recherché est d'atténuer le fléau de la pauvreté, d'épargner à de nombreux Etats et sociétés le spectre de la famine qui les guette, et de redresser la situation écologique de notre continent pour en préserver l'équilibre et la sécurité des populations.

La réalisation d'un tel objectif passe par la volonté de s'imprégner de la culture de la paix, de suivre la voie du dialogue et du débat constructif, de se référer aux conventions internationales, et de se conformer aux résolutions de l'Organisation des Nations Unies et des Sommets internationaux.

L'esprit des jeunes qui anime ce congrès international, et les volontés dont il est l'émanation et l'expression, ainsi que les valeurs qui président aux travaux de cette réunion, notamment celles de tolérance, de coexistence et de coopération pour le développement durable - et jusqu'à votre devise qui traduit tant d'assurance et d'optimisme pour l'avenir et qui dit en substance "Soyez le changement"-, tout cela exprime les préoccupations des jeunes sur la situation actuelle du monde.

Il en dit long sur leur disposition à assumer, en toute conscience et de bon gré, les responsabilités qui leur incombent pour enrichir le dialogue et s'impliquer dans la recherche de solutions appropriées. C'est dire à quel point une communication interactive s'impose entre les générations, et combien il est nécessaire pour les plus jeunes d'entre elles de se prévaloir du savoir-faire des générations précédentes, et d'en assurer constamment le renouvellement sans rupture et sans fracture.

Tels sont quelques uns des principaux desseins et valeurs que Nous n'avons eu de cesse de rappeler avec force à nos jeunes, et que nos forums de jeunes, ont adoptés et enrichis par la réflexion et l'action féconde dans tous les domaines d'activité économique, sociale et artistique, et surtout en matière de formation et de soutien aux entreprises jeunes et émergentes.

Mesdames et Messieurs, Chère jeunesse,

Ce pays, ainsi que vous le savez, est un espace qui constitue et qui a constitué tout au long de son histoire pétrie de culture, un trait d'union entre les civilisations et les continents, et un modèle vivant de coexistence religieuse et cultuelle. Voilà pourquoi le Maroc accorde toute l'importance qu'elles méritent à ses obligations

internationales et pourquoi il se tient résolument au service des causes justes.

Il s'est, en effet, toujours illustré par son adhésion et son attachement aux conventions et usages internationaux, en adoptant des positions de soutien ferme et sérieux aux principes des Nations Unies, et en se mobilisant, sous l'égide de cette organisation universelle, pour faire prévaloir la légalité internationale. En outre, et en vertu de la position et du rôle qui sont les siens au sein de l'espace euro-méditerranéen et sur l'échiquier arabo-africain, le Royaume se fait un devoir de conforter les chances et les conditions de coexistence et de paix, et de répandre, davantage encore, l'esprit de cohabitation et de coopération, dans la perspective d'actions fondatrices de partenariats efficients.

Notre nation, et au premier chef, notre jeunesse dynamique et porteuse d'espérances, a pris sur elle d'aller résolument de l'avant sur cette voie et de faire preuve de toute la détermination et la ténacité requises, afin d'assurer à notre pays un avenir meilleur, par l'ancrage irréversible de l'Etat des institutions, fondé sur la suprématie de la loi, l'égalité, et la protection de la dignité humaine, et pour que nous puissions remplir pleinement la mission qui nous incombe de défendre les causes humaines, et les principes de justice et d'équité, de répandre la quiétude et la sérénité et de hisser l'étendard de la paix dans le monde.

Un tel rôle, sur lequel devraient se focaliser, à titre prioritaire, la volonté, la réflexion et les efforts de nos jeunes et de la jeunesse mondiale tout entière, implique la nécessité de stimuler l'ardeur des bonnes volontés et de mobiliser les potentialités pour mettre au point une stratégie mondiale pour les jeunes.

Ceci requiert des efforts intenses et organisés, sous les auspices des Nations Unies et par le biais d'une organisation internationale spécialisée en la matière. Ces efforts devraient procéder d'une vision claire reposant sur les principes de coopération, de coexistence et de tolérance, et s'inscrire dans une démarche puisant sa substance dans les plus hautes valeurs humaines et dans les droits fondamentaux à la liberté, à la dignité et à l'égalité.

En effet, une institution internationale de la jeunesse mondiale est de nature à conforter les efforts déployés ici et là pour réaliser ce qui fait singulièrement défaut au monde d'aujourd'hui, à savoir une connaissance mutuelle approfondie et des échanges accrus entre les peuples et les nations. Il importe aussi que tout soit mis en oeuvre pour assurer le bien-être et le bonheur de l'Homme. Ceci passe par l'adoption de mécanismes qui permettent de concrétiser les programmes de développement durable et d'améliorer, à terme, les conditions de vie de larges franges de la population mondiale.

Cette vision du monde de demain, baignant dans l'amour et la fraternité, nous en voyons déjà les prémices à travers les étapes que vous franchissez et les actions que vous envisagez dans le cadre de vos travaux.

Nous en voyons l'esquisse à travers votre démarche volontariste et l'ardeur que vous mettez à en convaincre votre entourage et à fédérer autour d'elle les énergies et les bonnes volontés. Nous voyons que vous vous êtes déjà attelés à l'ouvrage, résolus à atteindre vos objectifs, avec l'aide et la bénédiction du Très-Haut.

Assalamou Alaïkoum".